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今年の３年生は例年より早く進路内定１００％を実現することができました。もちろん就職だけでなく，
進学も多くの大学・短大・専門学校等に合格しています。まさに向洋高校は「夢をかなえる学校」＝「進
路を実現する高校」だと言えます。やはり実業高校である向洋高校の進路の強さが分かります。自分で自
分のことを褒めることになるかもしれませんが，地元企業から一部上場の大企業まで，大学から地元の技
専校まで多くの内定・合格をいただき，その進路実績は大変素晴らしいです。胸を張ってアピールするこ
とができます。（詳しい進路結果については後日紹介することになります。）特に今年は夏休み中の引越
作業・９月からの新校舎落成記念式典準備等で，慌ただしかったにもかかわらず，この進路実績は“すご
い”の一言です。３年生の皆さんの進路実現に向けての頑張り，保護者の皆様の支え，そして，担任や科
類型をはじめとする多くの先生方の指導のたまものです。本当にありがとうございました。
しかし，一方で進学組はまだこれから試験という生徒も多いことも確かです。前号で「進路実現は集団

戦」と書きました。全員の進路が実現するまで先生方も全力でサポートしていきますので，クラス･学年
全員の進路が決まるまでは，皆で進路実現に向けた雰囲気作りをし，協力していきましょう。
さて，今年最後の「ライトハウス」として，各学年毎これからの進路についてまとめます。

３年生の皆さん
３年生は年が明けると卒業式を入れて２２日しか登校しません。まさにあっという間です。進路指導部
としては第４回考査明けから社会人準備セミナーを３回企画しています。２月５日（火）「スーツ着こな
し講座」，２月１２日（火）「みやぎ社会人準備セミナー」，２月１８日「社会保険労務士による知って
おきたい働くときの基礎知識」です。それぞれ社会人になるために必要な知識やマナーを学びます。４月
からの新生活に向けて具体的な準備を進めるためにも，ぜひこのような機会を大切にして，うまく新社会
人としてスタートできるようにして下さい。また，２月１９日（火）には毎年恒例進路講話「先輩の足あ
と」があります。ぜひ選ばれた皆さんは「進路実現のため頑張ったこと」「１～２年生の間にすべきこ
と」を熱く後輩に語って下さい。

２年生の皆さん
年が明けたら皆さんが進路の主役となります。いよいよ進路実現に向けた具体的なスタートです。進路
指導部では１月２２日（火）に就職・進学別ガイダンスを実施予定です。就職志望者には「求人票の見
方」や「グループに分かれての模擬面接」を行います。もう面接練習がスタートするわけです。きちんと
自分のことを自分の言葉で話せますか？進学志望者は「志望校別説明会」，「学校案内の見方・ポイン
ト」を行います。また，２月１２日（火）には「進路講話」を予定しています。現在講師の先生を調整し
ていますが，できれば管内企業の方に来ていただき，「地元就職について」「高校生に期待すること」な
ど，直接皆さんに語ってもらう予定です。残念ながら今日現在２年生で私に進路相談に来たのは４名しか
いません！！２年生は例年以上に就職希望者が多い学年です。２年生の間に，より具体的な受験先を決め
ることができるようにしましょう。進路は２年生の今からが勝負です。

１年生の皆さん
１年生は先日１２月４日（火）に１回目の進路ガイダンスを
行いました。皆さんの感想を読むと，進路についての意識が確
実に向上しているのを感じます。次回は２月５日（火）「職業
理解ガイダンス」です。これは先日皆さんに行った進路調査を
元に，より具体的な職業理解に通じる説明を，企業や専門学校
の方から直接受けることで，２年時からの具体的な進路実現に
結びつけることをねらいとしています。１年生だから進路はま
だ遠い未来の話ではなく，まさに「すぐそこにある未来」で
す。今から進路に向けてきちんと準備をしていきましょう。

～「ＰＴＡ進路ガイダンス」のスライドから～

今後１～２年生の皆さんには学校外の様々な説明会や進路相談会も紹介していきます。ぜひ積極的に参
加してください。そして，就職・進学とも先輩達に続き夢をかなえられるように頑張りましょう。

※light houseとは「灯台」を意味します。向洋生の未来（進路）を照らし，航海（将来）が順調に進む「道標」となりますように。



１学年進路ガイダンス＆３学年社会人準備セミナー

１１月２０日（火）に東北税理士会の
森内真人様をお招きして，３学年を対

象に社会人準備セミナーとして租税教
室が開催されました。

今回のセミナーを通して普段私たち
の身近にある税金の仕組みや種類，納
め方，税金がどのようにして私たちの
生活に生かされているかなど，税金に
ついて深く学ぶことができました。私た
ち３年生のほとんどが各々の進路を決
め，社会人になるための準備を進めて
いるこの期間に，今回のようなセミナー
はとても貴重な経験となりました。

今回のセミナーを生かし，卒業までの
期間でしっかり準備を進めていきたいと
思います。

１２月４日に１学年を対象に進路
ガイダンスが行われました。

「２学年に向けて」という進路講
話，ビジネスマナー講演が行われ，
将来の進路の決め方，それに向け
た資格取得の大切さやお辞儀の
仕方，挨拶など基本的なマナーな
どを学びました。１学年の皆さんは
メモをとりながら真剣に講話を聞い
ている様子でした。

・資格取得を積極的に行う
・第一印象は身だしなみから
・就職も進学もそれぞれの厳しさがある
等々，２学年に向けて多くのことを学びました！



採用内定者・合格者の声

機械技術科 佐藤友哉 （ＶＦＣ部）
進学先：東北職業能力開発大学校（自己推薦）

この学校を選んだきっかけは，機械加工についてさらに知識を身
に付けたいと考えて資料を探していたときに興味を惹かれたからで
す。オープンキャンパスに参加し，学校内の見学や模擬授業を受け
てみて，この学校で多くのことを学びたいと思いました。志望校合格
のため，過去問を何度も解いたり，教科書の問題を復習したりしなが
ら勉強しました。面接対策では，話し方や，話すスピード，相手に伝
えたいことがまとまっているかなどを意識しながら練習しました。本
番では，この学校で機械加工について詳しく学びたい！ということを
しっかり伝えることができました。後輩へのアドバイスは，成績を上げ
ておくことだと思います。面接は何度練習しても緊張するものだと思
うので，自信がつくまで頑張ってください。

産業経済科 鈴木 花 （硬式テニス部）
内定先：宮城県職員 水産

私は，授業で学んだ水産の知識を活かしたいと思い，宮城県の水
産職員を受けました。筆記試験の対策としては，問題集を買い，何
度も繰り返し勉強しました。出題数が多い科目は特に力を入れて勉
強しました。また，先生方に教養科目，専門科目，適性検査の指導
をしていただきました。面接試験は，想定していない質問に対しても
答えられる力を身に付けるために，何度も練習することが大切だと
思います。また，授業で力を入れて取り組んだことや専門教科での
取り組みに関しては強いアピールポイントになります。意欲的に授業
に参加すると，自分の強みとして面接に活かせると思いました。質問
に答えるときは笑顔で話すと面接官の方も笑ってくれるので，笑顔は
とても重要だと感じました。これから進路達成に向けて進んでいく皆
さんは先輩や先生方にアドバイスをもらいながら対策を頑張ってくだ
さい。



編集後記
こんにちは。今回進路通信を担当したＫ３芳賀晴也と千葉春唯です。先生の協力を頂きながら，
無事に発行できて良かったです。寒い日が続きますが，日頃の体調管理等々，一つ一つのこと
が進路にもつながると思うので，気を抜かずに頑張っていきたいです。

～明後日から冬休み～
明後日から待ちに待った冬休みです。はしゃ
ぎすぎて，体調を崩したり，けがをしたりしない
ように気をつけましょう。また，まとまったお休
みは進路活動のチャンスです！３年生は次の
進路に向けた準備をしましょう！１・２年生は
就職先や進学先を調べたり，成績を上げるた
めにしっかり勉強をしましょう。

機械技術科 千葉春唯 （ラグビー部）
内定先：株式会社 日ピス岩手

この企業を選んだきっかけは，私は自動車に興味があり，自動車に
携わる仕事に就きたいと思ったからです。試験内容は国，数，英の学
科，適性検査，作文，面接で，特に私は作文と面接練習に力を入れま
した。作文練習では，過去に出たお題を中心に練習を行い，終わるご
とに国語の先生に添削をしてもらい，１つのお題でＯＫが出るまで４～
５回書き直しを行いました。試験３週間前には１日１枚必ず作文を提出
していました。面接練習では，志望動機を明確にし，また企業が行って
いる取り組みをパンフレットやスマホを活用して調べ，突っ込んだ質問
にも対応できるようにしました。そんな中アピールできたことは，取得し
てきた資格や部活動で部長として頑張ってきたことです。

後輩へのアドバイスは，まず希望する企業についてしっかりリサーチ
すること，そして面接練習をたくさんやってください。放課後だけでなく
朝に入れてもらったり，人気の先生には早めに予約を入れておくなど
工夫して行ってみてください。また，わからない事があったらすぐ先生
に相談するなど自分から行動することが大切です。


